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本报讯（融媒记者 马忆玲 通讯

员 朱莉）“大家注意了，这是‘护童

码’，接下来我们入户走访都需要先

扫码登记。”日前，在全市儿童主任、

儿童督导员业务线上培训会上，培训

人员讲解了关于未成年人关爱保护

数改项目“金保未”应用的使用技巧。

今年以来，我市儿童福利及未成

年人保护工作取得了显著成效，也对下

一步的儿童工作提出了新要求。为进

一步提高基层儿童工作者的服务能力

和水平，我市对社会福利科工作人员、

未成年人救助保护中心工作人员、各镇

（街道）儿童督导员、儿童主任及12家

社会组织工作人员进行培训。

此次培训除了在会议中心设立主

会场外，还在各镇（街道）设立分会

场。培训内容主要围绕儿童福利工作

及相关政策、儿童服务案例、儿童督导

员、儿童主任职责及相关业务展开。

市民政局相关负责人表示，将紧

紧抓住我市列入“金保未”应用试点

的契机，运用“金保未”数字平台，对

全市困境儿童开展入户调查、探访关

爱、家事调解等工作。

“通过扫码，儿童主任可实时进

行数据填报，重点跟踪个案。”市民政

局相关工作人员介绍，对于需要链接

其他社会资源的案例，儿童主任还能

在线发布需求，经工作人员审核后，

由相关社会组织、志愿力量参与帮

扶，实现了需求与资源的紧密匹配和

联动，有助于精准解决困境儿童发现

难、帮扶难等问题，加快形成“家庭尽

责、政府主导、社会参与”的儿童关爱

保护体系。

看到孩子们圆梦时的笑容感到欣慰和温暖

“步阳千万公益基金”助学金发放

本报讯（融媒记者 田佳琪 杨

成栋） 9 月 2 日，“步阳千万公益基

金”助学金发放仪式在市融媒体中

心举行。

受助学子周晓乐的父亲在两年

前去世，母亲有智力残疾，家庭经济

状况每况愈下。今年，周晓乐考上

了大学，这笔助学金解了她的燃眉

之急。“真的很感谢步阳集团这样富

有社会责任感的企业。”周晓乐说。

“步阳千万公益基金”是由步阳

集团与市融媒体中心共同发起的纯

公益性项目，至今已走过 17 个年

头。17 年来，“步阳千万公益基金”

助学金共发放 3600 多万元，帮助许

多困难学子实现了求学梦。在此期

间，市融媒体中心履行社会责任、践

行主流媒体担当，在做好宣传报道

的同时，发动各级爱心力量，打通与

受助群体连接的“最后一公里”。在

“步阳千万公益基金”的带动和媒体

人的鼓与呼下，越来越多的人通过

各种方式关注或参与公益慈善活

动。

今年“步阳千万公益基金”助学

活动启动以来，共有 40 名困难学子

受到帮助，共计发放 20 万元助学

金。本次仪式现场，共有 15 名受助

学子和家长领到了助学金。

“看到孩子们圆梦时的笑容，

我也感到欣慰和温暖。祝愿他们在

学校里能学有所成，将来回报家乡、

回报社会。”步阳集团董事长徐步云

说，“后续我们会加大资金投入，拓

宽受助群体，持续扩大‘步阳千万

公益基金’的影响力和受助面，也

希望更多的永康企业参与进来，为

永康的精神文明建设贡献自己的

力量。”

浙江有礼 益满丽州Z

金华市领导
来永调研督导

全力打好抗旱
保供水硬仗
本报讯（融媒记者 胡锦） 9 月 1 日，

金华市委常委、市纪委书记、市监委主任

吴燕带队来永调研督导抗旱保供水工

作。市领导吴建表、谢纯陪同。

“农田受旱情况如何？”“水泵站的使

用能满足多少农田灌溉需求？”在象珠镇

山西村，吴燕详细询问了水稻耕种和灌溉

情况。据了解，山西村有耕地 1000 多亩，

其中800亩流转给了种粮大户单旭强。受

前期高温干旱影响，他的稻田有 100 多亩

面临减产。为尽可能减少损失，单旭强斥

资购买了多台抽水灌溉设备。吴燕说，相

关部门单位要强化服务意识，综合采用各

类措施，优化水源配置，千方百计保障农

业灌溉用水，最大限度减轻旱情对农业生

产的影响。

随后，吴燕走访了象珠水厂和三渡溪

水库。象珠水厂位于象珠镇尖山西侧坡

地，原水取自三渡溪水库。三渡溪水库是

一座以灌溉为主，兼顾防洪、供水、发电等

综合利用的中型水利工程。吴燕详细了

解水厂的供水和运行情况，以及水库的库

容量和供水量。

吴燕强调，要持续压紧压实相关单

位的抗旱减灾责任，以有力监督确保人

民群众的生产生活用水；要科学制定引

水蓄水方案，抓住有利天气条件，实施人

工增雨作业，增加抗旱水源；要强化措施，

全力打好抗旱保供水硬仗，确保人民群众

喝上水、喝好水；要加强统筹调度，优化应

急资源和力量的配置，持续做好抗旱保供

水工作。

全市基层儿童工作者集体“充电”

运用数字化平台 精准关爱困境儿童

市政协开展
专题视察活动

推进居家养老服务
中心无感服务智能

终端建设
本报讯（融媒记者 陈彦佐） 9 月 1

日，市政协社会法制民族宗教与港澳台侨

委员会组织开展“推进居家养老服务中心

无感服务智能终端建设”专题视察活动。

市政协副主席黄瑞燕参加。

政协委员们先后视察了江南街道居

家养老服务中心和市社会福利中心，详细

询问老人的生活情况，参观了日托室、活

动室、食堂等地，听取智慧养老服务平台

建设情况。在随后召开的座谈会上，政协

委员们就如何推进居家养老智慧化建设

展开积极讨论。

近年来，我市以居家为基础，社区为

依托，基本形成了医养康养相结合的养老

服务格局。但是，随着社会老龄化程度不

断提高，老人的数量日渐增多，照护需求

攀升，与此同时，家庭结构日趋小型化使

得家庭照护功能逐渐弱化。因此，我市迫

切需要运用物联网、大数据等技术，便捷

养老机构照护供需对接，加快专业服务辐

射居家社区。

黄瑞燕说，传统的养老模式已经无法

适应老人日益增长的需要，养老领域数字

化改革、智慧养老建设迫在眉睫。她希望

相关部门进一步提高思想认识，依托大数

据和人工智能，加快互联网与养老服务的

深度融合，持续加强养老人才队伍建设，

着力提升服务质量与服务能力，为我市养

老工作持续健康发展贡献力量。

本 报 讯（融 媒 见 习 记 者 陈 宏

宇） 8 月 31 日上午，市委副书记、政

法委书记陈建勋赴浙江欧飞电动车

有限公司、浙江启承铝业有限公司开

展“三服务”活动，听取企业诉求，助

企排忧解难，提振发展信心。

在浙江欧飞电动车有限公司，陈

建勋走进生产车间和样品展馆，详细

了解该公司产品研发、生产、销售等

情况，并听取了企业负责人汇报。

陈建勋指出，电动自行车有便携

性、安全性、环保性等多种优势，在能

源 紧 张 的 当 下 具 有 广 阔 的 市 场 前

景。制造业最重要的就是掌握核心

竞争力，只有不断加大对产品技术的

研发投入，把核心技术牢牢把握在自

己手里，才能赢得主动和未来。国内

电动自行车市场需求巨大，销售前景

广阔，企业要进一步拓宽销售渠道，

紧盯高端市场，争做国内电动自行车

行业一流品牌。

当天，陈建勋还前往浙江启承铝

业有限公司，深入了解企业安全生产情

况以及产品生产销售工作。陈建勋对

企业取得的成绩表示肯定。他说，安

全生产是事关企业基业长青的重要因

素，如何把安全生产抓牢抓细，是每一

位企业家需要认真思考的问题。他希

望企业创新发展理念，立足市场需要，

积极拓宽销售渠道，提高抗风险能力；

充分发挥先发优势，加大产品科研投

入，不断做优做精产品，做大做强企

业，努力实现高质量发展。

市领导赴企业开展“三服务”活动时强调

做优做精产品 做大做强企业
深化“三服务”全力解难题S


